

Fuera Jerez
Trimestre. 6'75 ptas. Un mes . . 2 ptas
Un año . . 25 Un año . . 22'50

ANUNCIOS á precios convencionales.

Redacción y Administración
Compás 2.

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera: Lunes 27 de Diciembre de 1897

AÑO XLIII.

Núm. 12868.

El Guadalete.

Banquete infantil

Magnífico y espléndido día nos regalaayer la divina Providencia. El hermoso sol de Andalucía que no tiene rival en el mundo, lució ayer en una atmósfera limpia y brillante, derramando sobre los mortales sus benéficos rayos y calentando la temperatura y haciéndola por lo tanto más agradable.

Todo Jerez, si así puede decirse, se lanzó á las calles á disfrutar de tan hermoso día, recorriendo en numerosos grupos los alrededores de la población.

El paseo de Capuchinos fué uno de los sitios adonde el público acudió en mayor número, haciendo todos escala en el Campo de instrucción donde se estaba verificando una modesta y simpática fiesta de la caridad.

Nuestros lectores recordarán que hace muy pocos días, anunciamos que unas cuantas distinguidas señoras y señoritas habían reunido entre ellas, espontáneamente una cantidad de dinero, para que se diese una comida en el campo á los pobrecitos niños que asisten á la Escuela depósito. Las piadosas donantes entregaron el producto de la suscripción al Sr. D. Manuel Ysasi y González y este á su vez lo hizo al dignísimo presidente de la Comisión municipal de instrucción pública D. Gonzalo del Río y Victor, encomendándole llevase á cabo el deseo de las señoras.

El señor del Río, cuyo entusiasmo por la educación de la niñez constituye en él una segunda naturaleza, prometió cumplir los deseos de las caritativas donantes, y á la verdad lo cumplió de un modo admirable, como el público numerosísimo que presenció la comida tuvo ocasión de elogiar.

A la una de la tarde, 140 niños de la Escuela depósito, con sus dignos maestros D. German Dastis y auxiliar D. Ignacio Llanillo, formaron tres grupos en medio del Campo de instrucción, y después de haber cantado un precioso himno á la Caridad se les repartió á cada uno de ellos lo siguiente:

Un trozo de tortilla de huevos con chorizos; uno id. de carne; un par de huevos duros, un pedazo de queso, una naranja, una copa de vino, una torta, un almendrado, un buen pedazo de pan y unas galletas.

Era cosa digna de ver á aquellos pobres niños en cuyos rostros rebosaba la alegría, recibiendo los modestos dones que la caridad les proporcionaba, dando las gracias, usando para ello las frases más tiernas que sus cortos años les sugería.

Entre los niños hubo algunos que se privaron de comerse sus viandas para llevarlas á sus madres.

El señor del Río y el Sr. D. Luis Ysasi que asistió al acto, dispusieron muy oportunamente que á los niños que habían guardado el pan y las viandas para llevarlas á sus madres, se les diese ración doble premiando así á los que acaso, sabiendo que sus madres no tenían en aquel momento un pedazo de pan, lo guardaban para llevarlo, privándose ellos de satisfacer su hambre.

El público que se enteró de tan sublime detalle no pudo por menos que aplaudir á aquellos tiernos niños que de tal modo manifestaban el entrañable amor á las que les dieron el sér.

A la distribución de la comida, concurrieron los Sres. D. Gonzalo del Río y don Luis Ysasi quienes dirigieron las operaciones del reparto de la comida que se efectuó con el más perfecto orden.

La comida, como hemos dicho fué costeada por varias distinguidas señoras y señoritas.

Se encargaron de su confección los señores Cebeiro hermanos dueños de la acreditada Pastelería Suiza, los cuales cumplieron su cometido á completa satisfacción, regalando además unas galletas para los niños.

Con el mismo destino envió 300 tortas D. Manuel de Bertemati Maderne, don Luis Ysasi 300 almendrados y don Gonzalo del Río regaló el vino que bebieron los niños.

A las tres y media de la tarde, después de cantar los alumnos varios himnos religiosos y un Ave María, terminó la comida, regresando los niños á Jerez, bendiciendo y victoreando á sus bienhechores á todos los cuales enviamos nuestra sincera

ra felicitación por el gozo que habrán experimentado al realizar obra tan meritoria.

EL MARQUÉS DE ESTELLA.

Copiamos de El Noticiero: Por si alguien dudara de la pacificación del archipiélago filipino, el telegrama del teniente coronel Primo de Rivera desvanece todas las dudas.

Los principales jefes, veintiocho cabecillas, entre ellos el generalísimo Aguinaldo, han entrado en San Miguel de Mayun, victoreando al rey, á la paz y al capitán general y entregando las armas.

¡Que día más hermoso para España! ¡Gloria al valeroso caudillo que ha hecho tan buena obra!

El general Primo de Rivera fué á Filipinas más bien á perder prestigios adquiridos que á conquistar laureles, por las condiciones especiales de aquella campaña y por las restricciones que él mismo se impuso, al aceptar el mando de aquél ejército.

Se viene su antecesor rodeado de aureolas de gloria por combates afortunadísimos pero deja un pedido fijarse en la cifra de 20.000 hombres que dice necesitar para la pacificación del archipiélago; y sin embargo, él acepta con pasmosa arrogancia aquellas responsabilidades, que pudieran acarrearle el desprestigio de su brillante carrera, el envío de esos hombres, y sin otras miras de ambición que la de servir á su patria, puesto que tenía ya la más alta jerarquía militar y su pecho estaba cruzado con las más honrosas insignias; de modo que toda la gloria que pudiera ambicionar era el bien y la tranquilidad de España.

¿No ha sido ardid maquiavélico armar los voluntarios indígenas y de ese modo ahorrar esos montones de mercancía humana que embalsados en los trasatlánticos surcan constantemente los mares, con la sonrisa en los labios, á pesar de saber que su mayor enemigo es el traicionero clima de aquellas latitudes que asesina cobardemente por la espalda? Pues ese ahorro de 20.000 hombres y otros tantos millones de pesetas, lo ha hecho el marqués de Estella y ha conseguido el fin que todos ambicionábamos, pese á quien pese y digalo quien lo diga.

Esta noche se ha enviado un telegrama felicitando al general Primo de Rivera firmado por importantes personalidades, entre ellas, diputados y senadores por Sevilla, honrando así al hijo ilustre de esta ciudad, que no podía de ningún modo permanecer impasible, siendo la tierra por excelencia de las grandes explosiones de entusiasmo.

Reciba su veterano hermano el teniente general don Rafael Primo de Rivera y toda la familia del ilustre general, nuestra más entusiasta enhorabuena por tan glorioso triunfo.

Foc.

LA PAZ EN FILIPINAS

ENTREGA DE AGUINALDO.

Desde Manila telegrafían al Imparcial detalles de la sumisión del alma de la insurrección tagala.

Aguinaldo, acampado con los titulados generales y coroneles en el campo insurrecto, esperaba al teniente coronel señor Primo de Rivera.

Este personóse en el campamento enemigo el 23 de los corrientes.

Encontró á Aguinaldo y á su estado mayor vestidos con uniformes fantásticos.

El primero se adelantó á saludar al teniente coronel señor Primo de Rivera, victoreando los rebeldes á España, á los reyes y al ejército.

BANQUETE.

El jefe de la insurrección había preparado un espléndido banquete en honor de los españoles.

Asistieron el árbitro mediador Alejandro Paterno, los miembros del gobierno supremo, 12 titulados generales, ocho coroneles y 50 jefes insurrectos.

BRINDIS.—LIBERTADOS.

Aguinaldo brindó por la paz y felicidad futura de las islas Filipinas bajo la dominación de España, por la prosperidad de la nación, por el noble ejército español, por SS. MM. y por el pacificador de Filipinas, señor marqués de Estella.

Brindaron también Paterno y varios jefes de la insurrección.

Fueron libertados 14 prisioneros españoles, entre los que se hallaba el párroco de Baler (Luzón), don Leoncio Gómez Platero.

OTROS DETALLES.

Espérase la llegada de los generales Tejeiro y Monet para realizar el acto de la sumisión á España solemnemente.

Las partidas reconcentradas aceptan con verdadero entusiasmo el generoso perdón con que les brinda España.

PRECAUCIONES.

Se construirán fuertes en Bixé, Mabato y otros puntos para impedir cualquier intento de rebelión en lo sucesivo.

ENTREGA DE ARMAS.

Los rebeldes entregarán 600 fusiles, 20 laucayas y miles de bolos y campalinas.

EMBARQUE DE AGUINALDO.

Aguinaldo embarcará el miércoles en unión de Llanera y otros jefes en Sual,

si las lluvias le permiten llegar á dicho punto.

Conducirlos á Hon Kong el vapor Uranus.

Los demás jefes rebeldes sometidos serán trasladados en tren á Dagupan.

MÁS DE LA SUMISIÓN.

Se proyecta reconcentrar las partidas en Baling para verificar el acto de la sumisión de ellas y entregar las armas.

Los desertores del ejército que vuelven á las filas leales serán destinados á Joló.

COLABORACION INÉDITA.

LA CHILLERÍA.

DIBUJOS DE CILLA.—FOTOGRAFADOS DE PAEZ

Había llegado el día de la revista, y no hay para qué decir que el cuartel estaba como un acua de oro, según se dice vulgarmente. Ocho días antes del designado para la revista del Capitán General del distrito, todo era movimiento en el cuartel en que se alojaba el regimiento que había de ser revista-

do por su excelencia. Los soldados andaban en un pie como las grullas, porque los cabos prodigaban sendos pescozones á los morosos, como también á aquellos que no tenían sus prendas, armamento y correaje en el debido estado de policía y conservación; los cabos eran vigilados por los sargentos, éstos por los oficiales, y así sucesivamente hasta llegar al coronel, que los vigilaba á todos, presentándose de improviso y á horas intempestivas en el cuartel, á fin de que el regimiento se presentara con la brillantez que tanta fama había conquistado entre los de la guarnición.

El día de la revista, todo estaba en el mayor orden: los patios barridos con esmero, las paredes enjalbegadas; las escaleras y los corredores fregados con la mayor escurpulosidad; los dormitorios, vulgo cuartos, parecían tacitas de plata.

Cada soldado había puesto especial empeño en que su cama y su percha fuesen las



mejor colocadas, y á fé que todos lo consiguieron cumplidamente; porque en la serie de revistas previas que les pasaban desde el cabo de escuadra hasta el jefe del regimiento, nada hallaron digno del menor reproche; por el contrario, todos elogiaron con entusiasmo el brillante estado de policía del Regimiento.

Sólo faltaba la llegada del Capitán general para dar principio al acto.

En el patio del cuartel estaba la música del regimiento dispuesta á ejecutar, durante la revista, las más escogidas piezas de su repertorio. En los atriles estaban colocados los papeles de la tan acreditada sinfonia de Campanone, que es la pieza obligada para todas las bandas militares.

A la hora señalada se presentó el Capitán general del distrito, acompañado de su brillante estado mayor y escolta.

El centinela, al verle, dió la voz de:

—Los de guardia, formar, ¡á formar!

Formó la guardia, de prevención con su oficial á la cabeza; presentó las armas, el tambor batió marcha, y el Coronel, seguido de los demás Jefes del regimiento, se adelantó á recibir á su excelencia, y cuadrándose militarmente, le dijo:

—No hay novedad, mi general.

El general pasó una detenida revista á la tropa; visitó una por una todas las dependencias del cuartel; probó los ranchos; puso



en libertad á los arrestados por delitos leves, y por último, impuso quince días de arresto al cantinero, porque, en vez de tajadas de bacalao, vendía pedazos de cartón piedra.

Cuando dos horas más tarde terminó la revista, el Capitán general llamó al Coronel, y le dijo sobre poco más ó menos lo siguiente:

—Sr. Coronel, felicito á Ud. por el brillan-

te estado de policía é instrucción en que se halla el Regimiento de su merecido mando, y así lo consignaré en el orden de la plaza para satisfacción de Ud. y estímulo de los demás cuerpos de la guarnición.

—Mi general,—dijo profundamente emocionado el Coronel,—doy á Ud. un millón de gracias por los elogios que me tributa, y así tendré el honor de transmitirlos á los señores Jefes y Oficiales y tropa á mis órdenes.

—El regimiento,—añadió S. E.— queda por un mes rebajado de toda clase de revistas.

Cuando el general se retiraba, tal vez inadvertidamente, se fijó en un pequeño arañazo que había en el zócalo de la escalera. No dijo nada, porque la verdad es que la cosa no merecía la pena; pero al Coronel, que no perdió detalle, no se escapó aquella mirada.

Poco después, llamó al Teniente coronel, y le dijo:

—¿Sabe Ud. Sr. López, que el general parece que no se vá muy satisfecho?

—¿Ha notado alguna falta?

—Me parece que sí.

El Teniente coronel se encará con el Comandante su inmediato inferior y le dijo en tono bastante ágrío:

—El general—se ha ido disgustadísimo, porque todo lo ha encontrado hecho un asco.

—¿Mi Teniente Coronel!...

—El Coronel me ha echado una chillería, de lo cual yo no tenía necesidad.

El Comandante que tenía un génio de dos mil demonios, llamó al Capitán Ayudante, y le dijo:



—Veo que no se han cumplido mis órdenes. Aquí no hay limpieza, ni subordinación, ni respeto, ni nada... El general se ha ido incomodado; el Coronel está tirando; el Teniente Coronel echando chispas, y yó dado á Satanás!

—Pero, mi Comandante —se atrevió á decir respetuosamente el Ayudante.

—No me replique Ud., ¡callese Ud! que yo no vuelva á ocurrir, porque ya sabe Ud. que yo no paso por movimiento mal hecho.

Pocos momentos después, el Ayudante le decía al Abanderado:

—¿Se puede uno fiar de Ud!

—¿Qué ha pasado, capitán?—preguntó el Abanderado.

—Que el comandante me ha soltado una chillería, porque ha encontrado el cuartel hecho una porquería.

—Pues yo lo he revistado escrupulosamente todo.

—Bueno; pues para que otra vez no ocurra, pase Ud. á Banderas.

Cuando al Abanderado iba á dar cumplimiento á la orden del Ayudante, se encontró al cabo encargado de la limpieza, y le dijo:

—¡Le voy á Ud. á reventar! Por no haber cumplido al pié de la letra lo que yo he mandado, pase Ud. al calabozo.

El pobre cabo quedó sin saber qué responder, é inmediatamente fué á presentarse al oficial de guardia, como es costumbre, para comunicarle el arresto de que había sido objeto, no sin haber dado antes dos soberanos pescozones á uno de los soldados que aquel día estaban destinados al servicio de limpieza, diciéndole al propio tiempo:

—¿So morral? ¿No te he mandao que limpiases la escalera?

—Si la he barrío, cabo Gómez.

—¿Qué la has barrío?

—Si señor.

—Pues entonces, toma—y le dió dos sonoros bofetones.

Cuando el infeliz soldado se retiraba echando pestes contra el cabo, tropezó en la escalera con el pobre Colín, un perro que tenía el sargento García, de la tercera, y agarrándole por la cola, le dijo:

—Ven aquí, ladrón; ¡acnéqué tú eres el que arrañas las paderes? Pues te prometo que no lo harás más.



Y diciendo esto, arrojó al pobre Colín por una ventana, yendo á estrellarse en las baldosas del patio del cuartel.

MANUEL SORIANO.

(Pr. hibida la reproducción.)

Table with columns: M., M., T., T., N. and rows for various routes like Jerez to Sevilla, Cádiz, Sanlúcar, etc.

MISCELÁNEA.

LAS SILLAS EN LAS IGLESIAS. ¿Se han preguntado alguna vez nuestros lectores, cuánto podría producir anualmente el alquiler de las sillas en las diversas iglesias de París?

Pues según informes y datos recogidos por los encargados de este servicio, resulta que dicho alquiler produce una suma de 300.000 francos.

La iglesia de Nuestra Señora entra en este total, con una cantidad de 9.000 francos. Después de ésta, siguen las de San Roque, Santa Clotilde, la Magdalena, San Agustín, San Vicente de Paul y San Germán, en las cuales el alquiler de las sillas dá un producto variable entre 6 y 7.000 francos.

Santa María de Batignolles, y las iglesias de Belleville y Menilmontant son las que menos producen por este concepto, lo cual no tiene nada de extraño por estar enclavadas en barrios libre pensadores.

El total de las sillas, al servicio del público, y que produce estos rendimientos, se calcula en 35.000.

CUARENTA Y DOS CONTRA UNO.

He aquí un accidente ocurrido hace poco en Hyères (Francia) á Mr. A. Girard, Agente de negocios.

Se paseaba este señor por un bosque de alcornoques, propiedad suya, acompañado de cuatro perros, cuando de repente oyó terribles ahullidos y pisadas de animales corriendo, y casi al mismo tiempo, divisó una legión de cerdos, que corrían hacia él, y que parecían rabiosos.

Los cerdos gruñían sin cesar, y Mr. Girard se puso en defensa para rechazarlos con la culata de la escopeta.

Pero los cerdos, cada vez más enfurecidos, echando espuma por los hocicos, le atacaron denodadamente, y á no dudar, hubieran conseguido derribarle en tierra á no ser por los perros, que tomaron la defensa de su amo con decidido empeño.

Entre dentelladas por una y otra parte, y en medio de un ruido indescriptible, Mr. Girard después de un cuarto de hora de combate, en el que hirió á muchos de sus adversarios, consiguió poder retirarse á un montículo, distante unos cuarenta metros.

Desde allí, pudo contar el número de sus enemigos, que parecían deliberar sobre la conveniencia de dar un nuevo asalto: eran cuarenta y dos, y de ellos, al menos la mitad, debían pasar del peso de 100 kilogramos.

La deliberación fué corta, y lanzados sin duda por un deseo de venganza, se precipitaron sobre el cazador, pero éste, entonces, adoptó una resolución heroica; lanzóse en medio de ellos y dando golpes á diestro y siniestro, consiguió atravesar la fila enemiga, y ganar á la carrera una trocha vecina, que cruzaba á cierta distancia.

De este modo, Mr. Girard, perseguido por los cerdos, pudo llegar á una granja, en la que encontró asilo.

Podemos certificar 1.ª autenticidad de este accidente.

(Versión castellana de I. Patac.)

CASAS TRASHUMANTES.

Riámonos de lo soñado por Emilio Souvestre, y aún de lo mejor soñado por Don Antonio Flores respecto de lo que ha de suceder, maravilloso y extraordinario en lo porvenir.

Figúrese el lector que llegan á aparecer en los periódicos noticias como las siguientes:

«Se ha dado orden para que las casas conserven los números que se las haya señalado, y si alguna variase de lugar indebidamente, se obligará á sus dueños á trasladarla á las afueras de la ciudad en término de veinticuatro horas.»

Otra: «Está ya decidido que se ensanchen las plazas y las calles.»

Mañana se correrán las casas de los barrios extremos y el movimiento de ensanche continuará por todos hasta llegar á los del centro.»

Otras: «Se ha fugado durante la noche una hermosa casa de la calle Mayor.»

Otra: «Parece que van á darse de baja muchas casas de Madrid y marcharán á formar parte de la ciudad de Toledo.»

Otra: «Han llegado á Madrid varias casas francesas que se fijarán en Carabanchel Alto durante el tiempo de su residencia en Madrid.»

Y por fin, bomba al final: «La corte de Madrid, casas, palacios, Teatros é Iglesias en correcta formación, entenderán un viaje á Andalucía.»

«Ciudades viajeras! Así, están en lo posible, no se trata, como en Chicago, de trasladar edificios.»

«La corte de Madrid, casas, palacios, Teatros é Iglesias en correcta formación, entenderán un viaje á Andalucía.»

«Ciudades viajeras! Así, están en lo posible, no se trata, como en Chicago, de trasladar edificios.»

«La corte de Madrid, casas, palacios, Teatros é Iglesias en correcta formación, entenderán un viaje á Andalucía.»

«Ciudades viajeras! Así, están en lo posible, no se trata, como en Chicago, de trasladar edificios.»

«La corte de Madrid, casas, palacios, Teatros é Iglesias en correcta formación, entenderán un viaje á Andalucía.»

tos componentes nuevos que reúnen admirables condiciones de consistencia, resistencia y levedad.

Habiendo, como hay, barcos de aluminio... aunque resulten caros no sería extraño que viésemos casas de dicho metal, reforzadas por hierro para que no se las lleve el aire.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

Almanaque de la Ilustración para 1898.—Se vende en la librería 'calle Larga, núm. 33.

Agenda de buite para 1898.—Se vende, de varias clases, en la librería, calle Larga, núm. 33.

HUERTAS.—Se arriendan las dos de 'El Pinar' en la hacienda de miso no nombre de este término.

Paja.—En el rancho de San Cayetano en el camino conocido por 'La Gran Vía', se vende a 20 reales la carga de 21 espigones ó 2 reales arroba.

Rancho.—Desde San Miguel se arrienda el de 'Cañus de Aduzar' de este término.

Huerto.—Se arrienda el huerto del Albaladejo lindante con el abrevadero de dicho nombre en Cañada Ancha.

Botas vacías.—Se desean adquirir de la forma de las de Tarragona.

Para todos estos detalles, darán razón, calle de Ponce núm. 12.

Almanaque del Arzobispado de Sevilla.—La edición oficial aprobada por el P. elado de la Diócesis, consta de un cuader no en 8.º prolongado, que se vende a 30 céntimos en la Librería, calle Larga, 33.

Mañana tendremos el gusto de publicar un interesante artículo de nuestro distinguido amigo el Sr. D. Jacinto Ribeyro, que hoy no podemos insertar por el corto espacio de que disponemos en el presente número.

Nuestros lectores recordarán el desgraciado accidente ocurrido en la calle de Pavia, en el mes de Diciembre del año pasado, con el hundimiento de dos casitas que originó la muerte de cinco personas y varios lastimados.

En aquel triste acontecimiento se distinguieron notablemente los empleados de consumos llamados Manuel Barrera Sarmiento y Antonio Rosa Linares, que realizaron actos verdaderamente heroicos para salvar de una muerte segura a los desgraciados vecinos que cayeron envueltos entre los escombros.

El Excmo. Ayuntamiento acordó en una sesión pública, a raíz del suceso, premiar con 50 pesetas a cada uno de los dos empleados de consumos.

Con motivo de aquel suceso, y en vista de los méritos contraídos por los citados agentes de consumos, nuestro estimable amigo y vecino el Sr. D. Salvador Dastis é Ysasi, envió detalles, noticias y actas en que constaban comprobados los hechos realizados a la Real Academia Española demandando que se adjudicaran los premios a que se hubieran hecho acreedores los referidos empleados, de los consignados en la fundación de San Gaspar, que en días próximos se publicó en la Gaceta de Madrid.

El Sr. Dastis ha tenido ayer la satisfacción de recibir un atento B. L. M. del Secretario de la Real Academia que dice así: «El Secretario perpetuo de la Real Academia Española, B. L. M. al Sr. D. Salvador Dastis é Ysasi y le suplica que se sirva hacer llegar a manos de sus recomendados D. Manuel Barrera Sarmiento y don Antonio Rosa Linares, cuyos domicilios se ignoran en esta Secretaría, los adjuntos oficios en que se les comunica, haber obtenido cada uno de ellos, uno de los premios de San Gaspar, y se les ruega que digan quienes hayan de representarlos en el acto solemne de la adjudicación de dichos premios en caso de que a él no pudieran asistir».

D. Manuel Tamayo y Baus aprovecha gustoso esta ocasión para ofrecer al expresado Sr. D. Salvador Dastis é Ysasi, el testimonio de su consideración y aprecio.—Madrid 24 de Diciembre de 1897.

A esta atenta comunicación acompañan los dos oficios, dirigidos a los empleados Manuel Barrera Sarmiento y Antonio Rosa y Linares; en los que se les comunica a cada uno de ellos se otorga un premio de 500 pesetas.

Los empleados han designado para que los representasen en el acto solemne de la adjudicación de los premios, a los señores D. Manuel Tamayo y Baus y D. Francisco Silvela.

Felicitemos a los individuos que han alcanzado estos honrosos premios, así como también al Sr. Dastis é Ysasi, a cuya iniciativa y oportunas gestiones se ha debido que estos empleados hayan tenido la debida recompensa.

Ayer por la mañana tuvo lugar en la iglesia del Convento de San Francisco la celebración de la primera Misa por el nuevo sacerdote Fray Gregorio López de Vicuña, asistiendo en el altar de Diácono y subdiácono, los PP. Fray José y Fray German, que por primera vez ejercían este servicio por estar retirados ordenados.

Se cantó a toda orquesta la Misa del notable Maestro Ovejuna, dirigida hábilmente por el Benemérito organista de la Colegial, el Pbro. D. Buenaventura Pérez.

El Rvdo. Padre Fray Atanasio López de Vicuña, Vicario de Lucena y hermano del nuevo sacerdote ocupó la sagrada cátedra predicando un elocuente sermón desarrollando con profundo conocimiento teológico el tema del evangelista S. Lucas Hoc facite in vestris communióne.

El templo estaba iluminado con extraordinaria brillantez y decorado con esquisito gusto, asistiendo al acto religioso una numerosa concurrencia.

Felicitemos al nuevo sacerdote por su elevación a tan Sagrado Ministerio.

Puntos de que han de darse cuenta en la sesión que ha de celebrarse el Excmo. Ayuntamiento hoy Lunes.

Escrito de la señora viuda de Canela solicitando adquiera S. E. el número de ejemplares de costumbres, de la Gaceta Oficial de Jerez para el año próximo.

Id. de D. Francisco Hernández Jerez solicitando adquirir una parcela de terreno en el Cementerio católico para construir un panteón.

Dictamen de la Comisión de Hacienda sobre un escrito de D. Francisco Gallegos solicitando se tome en parte de pago de arrendamiento de la dehesa la Jarda, cierta suma que satisfizo por contribución territorial.

La Alcaldía ha publicado ayer un bando con la designación de los 28 colegios electorales, en los distritos en que está dividida la población, y las calles que comprenden, para las elecciones municipales que tendrán lugar el día 2 de Enero.

Las distinguidas personas que constituyen la sociedad del Circulo Lebrero han nombrado para la Junta directiva del circulo durante el próximo año a los señores siguientes:

Presidente.—D. Julio Bertemati y Pareja. Vice-presidente.—D. Manuel Romero y Fontán. Vocal.—D. José Orbaneja y Dávila. Tesorero.—D. Tomás Vergara, y Secretario.—D. Carlos Bertemati y Mardene.

Las carreras de caballos celebradas ayer en el hipódromo de Caúlina estuvieron muy animadas; viéndose los palcos y tribunas ocupados por numerosos y elegantes Sras. que con su presencia daban mayor realce a la hipica fiesta.

Esta empezó a la hora fijada en el programa, y cuyo resultado fué el siguiente: 1.ª carrera.—Premio 300 ptas. al primero, 150 al segundo y 50 al tercero.—800 metros.—Buffalo, Nil Desperandum, Wagtail, Xebec. Llegaron primero Nil Desperandum de D. A. Williams, ginete D. Carlos Williams, segundo Xebec de D. Manuel Ysasi, ginete su dueño.

El caballo ganador del primer premio lo compró D. Pedro N. Gonzalez en 750 pesetas.

2.ª carrera.—Premio 200 ptas. al primero, 125 al segundo y 75 al 3.ª.—Distancia 1.200 metros.

Corrieron Profesor II, de D. Pedro Gonzalez Gordón; Cabal, de D. Manuel Ojeda; Pekin, de D. José Ojeda; Zuleca, de don Ysac López, y Xebec.

Llegaron a la meta por este orden Zuleca, por el oficial de Caballería Sr. Lucas, Cabal, por D. P. Aguilari y Profesor II por D. Luis de Ysasi Gonzalez. Apuestas a 15,50 por duro.

3.ª carrera.—Premio 200 pesetas al primero, 75 al segundo y 25 al tercero.—Distancia 1.500 metros.

Corrieron Wagtail, Jack, de D. A. Williams, Buffalo, Calpe, de D. Carlos Williams.

Ganaron los premios Calpe, montado por su dueño, Buffalo, también por el suyo y Wagtail, por D. Antonio Sanchez Romate.—Apuestas a 8,50 pesetas por duro.

4.ª carrera.—Premio una copa de plata regalo del Presidente de la Sociedad D. Pedro N. Gonzalez y 125 ptas. de la Sociedad al primero, 75 al segundo y 50 al tercero.—Distancia 800 metros.

Llegaron por este orden, Xapelete de don José Ivson, montado por D. Antonio Sanchez Romate, Querubin de D. Manuel de Ysasi, montado por D. Luis Ysasi Gonzalez y Uger de D. J. Montesinos, montado por D. Francisco San Juan.

5.ª carrera.—Premio una copa de plata y 125 pesetas de D. Carlos Williams, y otras 125 pesetas de la Sociedad.—Distancia 1.000 metros.

La copa y 125 pesetas las ganó Calpe, montado por Mr. Seymour Davies, y 75 pesetas Idoll de D. Pedro N. Gonzalez, jockey D. Pedro Aguilari y 25 pesetas Buffalo montado por su dueño.—Apuesta 25 pesetas por duro.

6.ª carrera.—Premio 200 pesetas al primero, y 100 al segundo.—Distancia 1.000 metros.

Corrieron Xebec, Wagtail, Pequín, Profesor II, Cabal, Uger, Querubin, Idall y Favorita ganando Favorita montado por don C. William y Profesor II, por D. Luis Ysasi Gonzalez.—Apuesta 17 pesetas por duro.

Entre la 3.ª y 4.ª carrera hubo un descanso de una hora, en cuyo tiempo se destaparon numerosas botellas de ricos néctares de las más afamadas marcas jerezanas que como era consiguiente, contribuyeron a aumentar la animación y el buen humor.

Como no podía menos de suceder, las carreras de caballos montados por caballeros, han proporcionado un medio de pasar un buen rato, y disfrutar de una agradable reunión a las numerosas personas que a ellas concurren.

Por tan satisfactorio resultado felicitamos a la Sociedad y muy particularmente al que la preside D. Pedro N. Gonzalez y al Secretario D. Manuel de Ysasi y Gonzalez, que van cumplidos sus buenos deseos, por la actividad extraordinaria que llevan a cabo para conseguirlo.

Hemos observado que alrededor del peligroso hoyo de la calle Mora se han colocado unos paños para evitar una caída; esto nos indica que se han fijado en él y será cubierto lo más pronto posible.

Actas por fonógrafo.—La municipalidad de Etampes (Francia) marcha a la vanguardia del progreso.

En sesión recientemente celebrada ha acordado reemplazar por un fonógrafo al secretario encargado de la redacción del acta de las sesiones.

Es hasta ahora el único ayuntamiento que ha tenido la ingeniosa idea de utilizar para las tareas administrativas el invento de Edison.

Si se generaliza el uso del fonógrafo para estos casos y reciben sus ciudadanos integrada toda la sesión, ¡qué cultura revelarían a veces y cuántos escándalos, que hoy vela discretamente la pluma del secretario al redactar el acta de la sesión!

El jubileo de brillantes.—Se han expuesto en el Instituto Imperial de Londres los regalos recibidos por la Reina Victoria con motivo de su jubileo de brillantes celebrado recientemente con pompa inusitada.

La misma Reina ha escogido aquellos que deben exponerse y que verdaderamente pueden llamar la atención de los visitantes.

Figura entre ellos el soberbio cuadro de Detalle, que representa al Príncipe de Gales y su hermano el duque de Connaught, a caballo y en tamaño natural.

Entre los regalos de los Soberanos figurarán en primer término un vaso de bronce cincelado, que cuenta más de tres mil años, oferta del Emperador y la Emperatriz de la China, y un retrato del Shah de Persia grabado en plata y adornado de turquesas y brillantes.

El del Emperador de Alemania consiste en un gran jarro de plata maciza, etc., etc. Pero lo que más ha de distraer al público son los regalos ofrecidos por los particulares, a pesar del desagrado manifestado por la Reina de que no se los hicieran.

Figuran entre ellos un loro sabio, un kanguro de Australia, una girafa embalsamada, vasos, jarros, mesas y... dos bicicletas.

Recaudado en el día 19 de Diciembre en la Administración de Consumos. 1.969 59 pesetas. Id. en igual día del año anterior 11.907 05

De menos 9.937 46

Recaudado en el día 20 de Diciembre 4.301 27

Id. en igual día del año anterior 2.461 33

De más 1.839 94

Ni de noche ni de día, recurrió al opio para dormir.—New York Life Insurance Co.

Certifico que sufriendo de una tos sumamente fuerte, la que no me dejaba tranquilo ni de noche ni de día, y habiendo experimentado varios remedios sin resultado satisfactorio, tuve que recurrir al opio para poder conciliar el sueño.

Fué en este grado extremo de enfermedad que tomé las Píldoras expectorantes del Dr. Heitzelmann, siendo suficiente un frasco de ellas para curarme completamente.

No tendré jamás palabras bastante elocuentes para recomendar al doctor Heitzelmann mi sincero agradecimiento por el éxito que obtuve con sus afamadas y renombradas píldoras expectorantes.—Victor Comstly, representante general de la New York Life Insurance Co.

OBSERVACION IMPORTANTE.—Cualquier catarro por más antiguo que sea será curado en pocos días con el uso de las Píldoras expectorantes del Dr. Heitzelmann sin dieta y sin resguardo alguno. Son también sumamente eficaces para combatir todas las dolencias que tengan su origen en el pecho y pulmones.

El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado la creación en su Parque Zoológico, de un chenil ó perrera destinada a criar y mejorar las razas de perros españoles.

Las bases que regirán en dicha instalación serán las siguientes: El chenil del Parque Zoológico contendrá un gran número de ejemplares de perros de todas clases, destinados a la exhibición y a la cría y mejora de las razas.

Los productos se cedrán por orden riguroso de inscripción, debiéndose formular el pedido en la Dirección de dicho Parque.

Los cachorros se entregarán a los dos meses de edad con la correspondiente hoja genealógica.

Se permitirá la unión ó cruzamiento con perras de propiedad particular, mientras obedezca al mejoramiento de la especie.

Las perras expedidas de provincias han de venir franco a domicilio colocadas en sólido embalaje. Los gastos del retorno deberán satisfacerse anticipadamente.

Se admitirán perros a pensión de raza bien definida y de reconocida utilidad.

Todos los domingos se celebrará en la sección correspondiente un mercado de perros de todas castas y procedencias.

En todos los casos, el director del Parque Zoológico practicará un reconocimiento sanitario a los perros que se presenten, desechando a los que padezcan enfermedades de cualquier carácter.

La Dirección no responde de los accidentes ni de las pérdidas que puedan ocurrir.

Para más detalles é instrucciones referentes a dichos servicios, dirigirse al director del Parque Zoológico.

El día 26 de Diciembre se celebrará el primer mercado de perros.

Anuncios de interés.

PARA PASCUAS.

En la acreditada confitería de Juan Antonio Viejo, calle Larga 51, se ha recibido un variado surtido de m. z. panes de Toledo, que se venden a precios arreglados.

También hay frutas escarchadas, frutas de Granada en almibar, bombones de Cerecedo, caramelos suizos, caramelo de la Damieta, piñas de a Habana, bombones de chocolate, galletas afajadas de Medina, turrón, tortas y polvorones de todas clases.

El antiguo y acreditado horno de la calle Escuelas 19, trasladado a la calle Ventura Misa 11, para mayor comodidad del público, ha dispuesto abrir una sucursal en la calle Algarve, núm. 29, junto a la Casa Honda, donde encontrará el público un abundante surtido en toda clase de dulces, propios para las presentes Pascuas.

Estos dulces se venden solo en la Sucursal, Algarve 29, junto a la Casa Honda.—J. Torrejosa.

Se arrienda una accesoria en la calle Bzcocheros, núm. 19.—En la calle de las Naranjas, núm. 22, darán razón.

FOTOGRAFIA DE MIGUEL RUBIALES ALGARVE, 10. Montado este establecimiento con todos los adelantos que en el arte fotográfico se conocen, ofrece al público la seguridad del mayor gusto y perfección artística, tanto en los retratos como en las ampliaciones y reproducciones, todo a mitad de precio que en cualquier fotografía y con el mayor lujo y novel en la presentación de los trabajos. ESPECIALIDAD. Ampliaciones al PLATINO. Esmalte de diez pesetas adelante. Transportes en porcelana, al carbón. Interiores de bodas, vistas de edificios y toda clase de trabajos a precios sumamente económicos. HAY PLACAS GUILLEMINOT.

Las Escopetas MARCA JAVALI notienen rival en España y compiten con las mejores marcas inglesas.—P. del Catálogo a LUIS VIVES Y C.ª, calle Ferrnito, 23.—BARCELONA.

COK Y CARBONCILLA. Desde 1.º de Enero próximo cesa la venta de dicho combustible por la fábrica de Gas de esta ciudad, continuándola a domicilio y por sacos de 25 kilogramos al precio de UNA PESETA, la Sra. Vda. de J. L. Arrans, quien se ha hecho dueña exclusiva de toda la producción de la mencionada fábrica según contrato celebrado con la Compañía Madrileña de Gas. LOS AVISOS, MEDINA, 2.

COK Y CARBONCILLA. Desde 1.º de Enero próximo cesa la venta de dicho combustible por la Fábrica de Gas de esta ciudad, continuando vendiendo a domicilio y por sacos de 25 kilogramos al precio de UNA PESETA la casa MANUEL PIO BARROSO Y LABRAÑA LOS AVISOS, EVORA, 20, TELÉFONO 132.

Pasteeria Suiza.—Calle de Santa María. Se han recibido ayer las ricas ciruelas pasas de Alemania y los especiales albaricoques sin hueso de Aveniria. Hay también una nueva remesa de bombones, especialidades en Chocolates de Matias Lopez, y otros nuevos géneros que han de merecer el agrado de nuestros nuevos consumidores. Tortas de polvo.—Las renombradas y ricas tortas de manteca y aceite que se vendían en el establecimiento que estuvo situado en la Llercia junto a la tienda de los Portales, se venden ahora en el horno de la calle de los Muros núm. 4, siendo convenientes a las mejores s. géneros y a los precios corrientes.—Se garantiza el peso.

Se vende una parte de viña llamada 'La Estreza' p.º del Carrascal, o aupa de la novena ar. a. b. s., con marisco casero, legares, a. q. u. n. a., etc.—Darán razón en Jerez, calle G. a. n. a. l. s., núm. 10, D.º Francisco Anad r; y en Cádiz, Verónica 46.

Se alquila desde ahora en la calle de Paraje, un local compuesto de tres botegas y p.º cho cabida total de 180 botas de asiento.—Para informes, escribir pozo Olivar, núm. 16.

Pérdida.—La de un reloj de oro remontoir sujeto a un imperdible en formidelo que se extravió en la tarde del martes 14 del corriente en Capuchinos ó en la Pu. vera.—La persona que lo entregase a la redacción de este periódico recibirá una buena gratificación.

El profesor en Medicina y Cirujía, D. Juan G. Harro Lob. t., ha trasladado su domicilio a la calle de Arcos, núm. 10. Horas de consulta, de doce a dos de la tarde.

Boletín Religioso. JUBILEO CIRCULAR.—San Juan de los Caballeros. MARIANA.—Santiago. SANTO DE HOY.—San Juan, ap. y v. MAN. N. V.—Los Santos Inocentes mrs. IGLESIA DE SAN IGNACIO. El lunes 27 habrá función solemne en dicha iglesia en honor del Apóstol y Evangelista San Juan primer discípulo y fidelísimo amante del Sagrado Corazón de Jesús. A las once habrá Misa solemne con sermón que predicará el Rvdo. Padre Oliver de la Compañía de Jesús. Después de la Misa y la Reserva se cantará un Responso. Por la tarde a las cinco, Santo Rosario, Bendición y se serva del Santísimo Sacramento, terminándose con la Adoración del Niño Dios. Siendo este día octavo aniversario del fallecimiento de la Sra. D.ª Emilia González de Rivera, (O. S. G. G.), estos cultos se aplican en sufragio de su alma. Si un viudo, hijos, hermanos y demás parientes, suplican a los fieles asistan a estos cultos, y sus oraciones por el alma de la difunta.

Madrid 26, 5,30 tarde.

En los círculos políticos de alguna importancia y a los que concurren elementos del partido romanista, se aseguraba esta tarde que el general Weller tiene el propósito de dirigir mañana a la Reina Regente, una respetuosa exposición en la que formulará una protesta contra algunos conceptos del mensaje de Mac-Kinley.

VAPORES. ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA. Salidas del Puerto. LUNES 27. 6 45 de la mañana. 12 45 de la tarde. 2 45 de la tarde. 3 45 de la idem. MARTES 28. 7 30 de la mañana. 12 45 de la tarde. 2 45 de la tarde. 3 45 de la idem.

Telegramas. Madrid 25 de Diciembre de 1897, a la 1 de la madrugada. Ha el Consejo de Ministros celebrado, se leyó una nota de Woodford, a la que no se concede gran importancia. Quedó aceptado el ofrecimiento de la Compañía Transatlántica, de conducir el correo a Fernando Póo. Se leyó un telegrama satisfactorio de

BARATURA PERMANENTE.—Con el fin de realizar ciertas existencias se venden en la Librería, Larga, 33, todas clases de objetos de escritorio de los cuales hay un gran surtido. Papel de música a 5 céntimos, cuaderno.—Esmaltes de 2 y 3 pesetas a mitad de precio.—Papel de filtros y de e. l. u. con un 20 por 100 de rebaja.—Libros de enseñanza.—Se hacen todas clases de suscripciones a publicaciones españolas y extranjeras.